

Protokoll KoKreis 11.7.2018

Teilnehmer: Alfred Eibl, Hermann Mahler, Hugo Braun, Franz Eschbach, Maria-Luisa Werne, Hanni Gramann, Roland Süß (Protokoll)
Entschuldigt: Thomas Eberhardt-Köster, Sabine Lassauer, Judith Amler, Johannes Döring, Kerstin Sack, Christian Blank, Emilio Weinberg, Joachim Heier, Dirk Friedrichs, Maria Wahle

Büro: Andreas van Baaijen
Entschuldigt: Stephanie Handmann

1. Formalien

- * Protokoll: Roland Süß
- * Moderation: Hanni Gramann
- * TO:

2. 10 Jahre Finanzkrise

- Podiumsdiskussion: am 14.9.2018, um 19:30 Uhr, im Gewerkschaftshaus in Frankfurt.
10 Jahre Finanzkrise – die Gesellschaft aus dem Griff der Finanzmärkte befreien

Mit:

- Frau Suleika Reiners (Economics and Mathematics Teacher)
- Frau Dr. Dorothea Schäfer (DIW)
- Herr Prof. Christoph Scherer (Uni Kassel)

Am zehnten Jahrestag der Pleite von Lehman Brothers wollen wir mit der Veranstaltung gemeinsam Fragen diskutieren:

- Wie verhindern wir, dass Finanzakteure immer wieder mit erheblichen Kosten gerettet werden müssen?
- Ist gegen das Erpressungspotential des „scheuen Kapitals“ kein Kraut gewachsen?
- Wie können unverzichtbare Grundbedürfnisse wie: Wohnen, Gesundheit, Bildung und die Natur vor Ausbeutung geschützt werden?

und Handlungsmöglichkeiten entwickeln.

- Aktion am Samstag im Bündnis: Die Frage der Bündnispartner ist noch offen. Geplante Themenschwerpunkte Finanzmärkte und Wohnungsfrage.

Wir wollen an dem Tag das öffentliche Interesse für eine zentrale gemeinsame Aktion in Frankfurt nutzen und für eine große Beteiligung von Attac mobilisieren.

-

3. Nachdenken über Attac

Wir warten die Rückmeldungen bei Judith bis 15. Juli ab und entscheiden dann. Wenn es einen Kreis gibt, der sowohl aus KoKreis, Rat und Büro besteht und mindestens um die 20 –

25 Interessierte umfasst, sollten wir die Werkstatt: Nachdenken über Attac machen. Danach sollten wir klären, wer aus dem KoKreis mit vorbereitet.

4. Auswertung Klausur Rat

Wir halten es für sinnvoll, dass der Rat in seiner nächsten Sitzung die Rats-Klausur auswertet und hinterfragt ob eine zweite zweitägige Klausur wirklich angenommen wird.

5. Herbstratschlag

Der Herbstratschlag findet vom 2.-4. November in Frankfurt statt. Ein Schwerpunkt soll das Thema Sozialökologische Transformation sein. Der Kokreis unterstützt daher die für Freitag geplante Auftaktveranstaltung zu diesem Thema.

Aufgrund der gegenwärtigen Haushaltssituation müssen wir für das Thema Finanzen mehr Zeit als üblich einräumen und deutlich im Vorfeld auf die Antragsfrist hinweisen. Damit wir noch im Vorfeld eine vernünftige Abstimmung hinbekommen.

6. Verschärfung Polizeigesetze

Die Demo in Düsseldorf gegen das neue Polizeigesetz in NRW war mit 20.000 Menschen und einer guten Sichtbarkeit von Attac ein politischer Erfolg. Es gibt aus NRW den Vorschlag, eine bundesweite Vernetzung zu organisieren. Wir sollten uns an einer solchen Entwicklung beteiligen und **Sabine** fragen, ob sie den Kontakt übernehmen würde. Am 11.7. ist ein niedersächsisches Bündnistreffen in Hannover „NONPOG“ in . Hanni geht zu dem Treffen und berichtet darüber.

In Niedersachsen ist für den 8. September in Hannover eine Demo in Planung.

7. #OurFuture

Hermann und **Roland** werden an dem Kongress #OurFuture am 20. -22. 7. teilnehmen.

8. Klausurtagung neuer KoKreis

Andreas kümmert sich um den Ort der KoKreis-Klausur. Mögliche Orte nach Priorität: Fulda, Kassel, Frankfurt.

Auf der Klausurtagung muss auch das Thema internationale Arbeit besprochen werden.

9. Updates

- Über die finanzielle Lage soll in Attac informiert werden. Das Büro (Öffentlichkeitsarbeit) arbeitet einen Vorschlag aus.
- Der Kokreis bestätigt den Beschluss der Finanz AG, die Rabattierung von Büchern aus dem Attac Webshop für Regionalgruppen aufzuheben.
- Für den 29.9. ist ein CETA-Aktionstag des Netzwerks Gerechter Welthandel geplant. Attac beteiligt sich daran.
- Die Beteiligung am Evangelischen Kirchentag 2019 wird auf dem nächsten KoKreis-Treffen diskutiert.
- Attac unterstützt die Herausgabe des neuen Buches von Karl-Martin Henschel mit einer Widmung.

Merkliste für das Kokreistreffen im August:

Kampagnen und Regionalgruppen

Stephan und Kay werden eingeladen, um gemeinsam mit ihnen über das Thema zu diskutieren

Updates zu laufenden Prozessen

- Junges Attac - Mach mit bei Attac - Reichtum Umverteilen - Grundrechte verteidigen